

# B

## BRIGADISTA ESCOCÉS: HUGH SLOAN



Hugh Sloan en la mina de carbón de East Wemyss, Fife. 1955.

### Datos biográficos

- 1912 Nacimiento en Denbeath, Fife.
- 1920 Actividad política en el movimiento sindical.
- 1929 Miembro honorario del Partido comunista en Methil por ser menor de edad.  
Minero en East Wemyss.
- 1936-37 Petición de permiso al líder del Partido Comunista para ir a España. Permiso denegado.
- 1937 Insistencia en la voluntad de participación como voluntario en la Brigadas Internacionales. Permiso aceptado.  
Viaje a Glasgow y posteriormente a Londres con destino final, París.  
Inicio del viaje a España. Paradas en Figueras, Valencia. Destino final: Albacete.  
Formación militar básica en Albacete.  
Trabajo como enlace en la Brigadas Internacionales (envío de mensajes entre los soldados y los superiores así como informes periódicos sobre el equipo militar.)  
Desplazamiento a Jarama, después de la batalla, para su entrenamiento militar.  
Participación en la batalla de Brunete.  
Desplazamiento a Hajar, sede de las Brigadas Internacionales de Aragón.  
Participación en las batallas de Belchite y de Teruel. Abandono de Teruel cuando los fascistas recuperan esta ciudad.
- 1938 Traslado a Ripoll, norte de Catalauña, para proceder a la evacuación de Brigadistas Internacionales.  
Regreso a Methil, Fife.
- 1968 Miembro del comité de la Unión de Mineros.  
Minero en East Wemyss hasta su cierre a finales de los 60.  
Conserje en una escuela hasta su jubilación.

### Impresiones sobre la guerra civil:

"La Guerra Civil Española fue la experiencia más importante de mi vida. La viví como una progresión lógica de mi evolución política aunque debo admitir que me sentí un poco decepcionado con la derrota del gobierno republicano. Al llegar a Escocia, tuve un gran sentimiento de pérdida, aunque a la vez, satisfacción por haber participado. Durante varios años no puede hablar de mi experiencia en España.

La tragedia de España fue que, al principio, el pueblo español tuvo que luchar sin ningún tipo de ayuda exterior para resistir la insurrección de Franco.

Gran Bretaña y Francia deberían haber apoyado al Gobierno republicano en su intento por contener el fascismo que se extendía peligrosamente por Europa. En su lugar, optaron por la política de no- intervención. En mi opinión, el gobierno británico no intervino en la guerra española porque quería evitar el cambio revolucionario en la sociedad española.

Afortunadamente, la participación de voluntarios de todo el mundo demostró que existía un apoyo por la lucha contra el fascismo y solidaridad hacia el pueblo español. Aunque no sería justo decir que el papel de las Brigadas Internacionales fue decisivo, sí fue un motivo de inspiración para los republicanos."

